

venir con objeto de estudiar las curiosidades de este país, para el día 2 de Junio y la mañana del 3, esperando contar para ello con el concurso de la corporación.

Pasa á la comisión de espectáculos, para que estudie la manera en que deberá recibirse á los miembros de dicha sociedad.

Pasa á la comisión de re-encuentro de casas, las instancias de D. Leandro Ozcariz, don Joaquín Aristeguieta y D. Manuel Echave, para que examinen las que han construido, respectivamente, con la letra C en la manzana número 22, en Chillardegui, barrio Antiguo, y con el núm. 3, Avenida de la Libertad.

El arquitecto municipal, Sr. Goicoa, presenta el presupuesto de las obras suplementarias en la cimentación de las Escuelas, por la dificultad que se encuentra en el terreno á consecuencia del fango que se ha encontrado en algunas partes y no encontrar terreno firme.

Como el contratista de esta cimentación solicita que ese trabajo se le dé á él en vez de hacerlo por administración ó sacarlo á subasta, pase á la comisión de Obras.

El mismo arquitecto presenta la reforma del plano de Amara, para el emplazamiento del puente, con la aprobación de los propietarios de aquellos terrenos.

Pasa á la comisión de Obras.

Se autoriza á D. José Urquiza para levantar una barraca para guardar herramientas mientras dura la construcción que trata de ejecutar la señora baronesa de Satrústegui en la manzana núm. 29.

Se autoriza á D. José Joaquín Aristeguieta, para hacer la acometida á la cañería general con objeto de surtir de agua á su casa del barrio del Antiguo.

D. Pedro Fernández Garate, que ha quedado suspendido de administrador de la Cárcel por la fuga de un preso, solicita se le ocupe de listerio ó de otra manera para sostener á su familia mientras se resuelve el expediente en la dirección general.

Se acuerda constatar al interesado, que no habiendo plaza alguna vacante no puede accederse á lo que solicita.

Don Manuel Echave, como Director de las obras del Depósito-Alhondiga provincial, solicita la toma de agua para el servicio de incendios y colocación de ascensores hidráulicos.

Pasa á la comisión de Hacienda.

Don Gaspar Izaguirre pide permiso para hacer una alcantarilla en la casa que construye en la calle de San Bartolomé, para unir á la que pasa frente á la misma, y que se arregle el camino que da acceso á la expresada calle.

Pasa á la Comisión de Obras.

D. Luis Iraola y consortes presentan un escrito de oposición al que remitieron D. José Erquicia y consortes, solicitando la adición de un artículo al reglamento de la Pesquera en el sentido de que no podrá venderse la pesca de los mareantes que no sean de este puerto, hasta que no lleguen los de nuestra ciudad y que deberán abonar un 8 por 100 de lo producido por la venta.

Alegan, entre otras razones, que muchos pescadores de nuestro puerto que han pasado la costa del bonito en los puertos de Santander, Gijón, San Vicente de la Barquera, Santoña, Bermeo, Bilbao y otros puntos, han vendido su mercancía sin pagar más derechos que los que satisfa en los naturales, sin sujetarse á otras reglas que las que rigen para los pescadores de los puertos citados.

Pasó á las Comisiones de Policía Urbana y Hacienda para unirla á la solicitud á que hace referencia.

El director de la Escuela de Artes y Oficios remite el acta de la Junta anual de fin de curso y el cuadro general demostrativo de los resultados obtenidos en la enseñanza.

La Compañía Arrendataria y los Sres. Blasco y Machimbarrena sus representantes remiten dos certificados de obras y personal en la construcción de la nueva Fábrica de Tabacos que importan 22.042'04 pesetas, para que con arreglo á la base sexta del convenio con la corporación, abone ésta el 50 por 100 ó sea 11.021'02.

A la Comisión de Hacienda.

D. Luis Calisalvo, como presidente de la Comisión administrativa del Casino, presenta planes de la modificación que desea introducir en la terraza de aquél edificio.

A la comisión de Obras y al arquitecto.

El tribunal designado para juzgar de la actitud y mérito de los aspirantes á la plaza de oficial de secretaría jefe de la sección de archivo, presenta un acta, en la que después de hacerelogios de los que se han presentado á examen, declara que ha considerado con mas merecimientos á D. José Miguel Otaño, al que propone para ocupar la plaza.

Después de aprobar la propuesta, se acuerda dar un voto de gracias á los Sres. Barroso y Ureiztieta, que formaron parte del tribunal.

Se da cuenta del presupuesto, que importa 768 pesetas para cimbrar uno de los arcos próximos al hundimiento del acueducto de Miracruz, á fin de cumplimentar la orden del excelentísimo señor gobernador civil, en comunicación de 14 del corriente y acuérdase llevar á cabo las obras por administración, dadas las circunstancias de urgencia que en ellas concurren.

Se leyeron los siguientes informes:

De la comisión de instrucción á la suscripción de la Ilustración Vascongada, que proponía su director D. José Cola y Goiti.

Aprobado, acordando suscribirse á un ejemplar.

Del arquitecto municipal á los planos que presenta D. Ignacio Irastorza para reformar las casas denominadas de Azprosuda, junto á la carretera de Hernani.

Aprobado, accediendo.

Del mismo á los planos para la construcción de una galería sobre el tejado de la casa número 1 de la plazuela de Lasala que proyecta D. Pedro N. Echeverría.

Aprobado accediendo, pero la galería no deberá tener más de un metro de anchura.

Del administrador de arbitrios á la autorización, que solicita D. Pedro Darragon para abrir un establecimiento en la calle de Miracruz, donde existe una fotografía.

Aprobado, accediendo.

De la comisión de Policía Urbana á la solicitud de doña Natalia Idiaquez del puesto número 95 del Mercado de la Brecha.

Aprobado, accediendo.

De la misma comisión á la de doña Carmen Pidol del puesto núm. 2 del patio de la plaza del Mercado de la Brecha.

Aprobado, accediendo.

De la misma comisión á la de doña Jesusa Sierra del puesto núm. 34 del Mercado de San Martín.

Aprobado, accediendo.

De la Comisión de Hacienda al escrito de la señora condesa de Lersundi proponiendo la extinción de la servidumbre que tiene sobre el paseo de la Concha, la que se presta a cederla gratuitamente, siempre que la corporación le conceda gratuita y diariamente un metro cúbico de agua, además del medio que posee en propiedad.

Aprobado, accediendo.

De la Comisión de Instrucción á la comisión de la Junta Local de la que se proponían varias reformas en distintas Escuelas rurales y que se recomendara al gobierno al Sr. Grávalos para una gratificación ó mencion honorífica por el brillante estado de su Escuela.

Se aprueba el informe en el que se propone: 1.º El nombramiento de un auxiliar para la escuela de Atocha, y hacer algunas obras de ampliación del local durante el verano; 2.º Incoar el expediente necesario al fin antes expresado; 3.º Comunicar por segunda vez al propietario de la escuela de Zapatería que revoque una de las fachadas del edificio; y 4.º Incluir de una sola vez ó en años sucesivos en los presupuestos una partida para la construcción de nueva planta de la escuela de Chandamenea y otras que no reunen las condiciones de independencia y de higiene que fuera de desear.

Se acuerda confeccionar trajes para la brigada de desinfección del Laboratorio químico municipal, y no habiendo ninguna motion que hacer se levanta la sesión,

## Noticias

La República del Brasil acaba de derogar sus decretos contra la Compañía de Jesús en aquella nación; y en la cuestión de fundación de conventos, matrimonios y entierros civiles piensa adoptar soluciones francamente católicas.

De *El Guipuzcoano*:

«Uno de los que asistieron ayer á la parroquia de San Vicente á la sazon en que se celebraban los funerales por el eterno descanso del alma del finado doctor Aguirre, se ha acercado á nuestra redacción para hacernos saber que á la salida del templo y ponerse el sombrero le cubrió la cabeza con tal holgura que le tapó las orejas y parte de la nariz....»

Pues á la Comisión de monumentos para que no tolere semejantes atentados al arte. Pero continua el anfibio.

«...Lo que le hizo comprender en seguida que una lamentable equivocación fué la causa de este percance.»

A los radactores de *El Guipuzcoano* deben venírles grandes todos los sombreros.

Dicen de Valencia que, como estaba anunciado salió el domingo la romería á la Virgen del Puig. La componían más de 3.000 hombres y 9.000 mujeres, con centenares de estandartes y veintitantas músicas.

En el trayecto se creía que se les uniría quizás doble número.

Para la plaza de oficial de Secretaria, jefe de la sección de archivo del Ayuntamiento, ha sido nombrado el abogado D. José Miguel Otaño.

Las cuentas satisfechas por el Ayuntamiento durante la última semana, ascendieron á 3.732'19 pesetas.

Dicen de Barcelona que los cocheros del servicio público harán dia de fiesta el 1.º de Mayo. No pedirán nada, pues solamente, según dicen, quieren tener el gusto de descansar ese día.

Se ha confirmado la noticia del descubrimiento de una mina de diamantes en la Guyana inglesa.

Va á organizarse una compañía para explotarla, y se espera encontrar un yacimiento que, según los ingenieros, se extiende hasta las altas lomas cuyos límites aun no han fijado los gobiernos de Inglaterra, Francia y Países Bajos.

Cuentan de Málaga, que hace muchos años que la mujer de un sereno se hizo cargo de un pequeño niño, cuyos padres, en la mayor miseria, tenían que emprender un largo viaje.

El niño creció en el seno de esta familia, apfendiendo más tarde un oficio.

Actualmente es uno de los mejores trabajadores en una de las fábricas de esta capital.

Co el producto de su trabajo viene manteniendo á su madre adoptiva, desde que ésta quedó viuda.

Al cabo de tantos años ha aparecido su verdadera madre, anciana y enferma, después de sufrir muchas vicisitudes, y el mozo se ha apresurado á recogerla, diciendo que con el mayor gusto mantendrá a sus dos madres.

Una sociedad de *gabachos* que se titula Franco-Hispano-Portuguesa, trata de venir á esta ciudad con el objeto de estudiar curiosidades del país, para principios de Junio.

O lo que es lo mismo: tenemos *Felibres* en puerta y el Ayuntamiento se las echará de rumboso, como acostumbra en casos análogos.

En cuanto á estudiar curiosidades, ahí tienen una comisión de Monumentos que es un estuche de monerías de lo más curioso y monumental que se conoce.

Pueden, pues, estudiarla con fruto, que la cosa lo merece.

Ayer oímos que hoy en el correo de la ocho saldrán para Pamplona los operarios que el Sr. Aramburu tenía en esta capital para la restauración del altar mayor de San Vicente.

También oímos que el Sr. Aramburu ha mandado retirar á dichos operarios en vista de las vejaciones de que ha sido objeto interior en estos trabajos de que hace dejación en definitiva.

Tampoco á nosotros nos parece qué fué por exceso de formalidad lo hecho por quien haya mandado suspender las obras toda vez que se suspendieron el viernes para continuarlas el sábado y continuaron el lunes para suspenderlas el mismo día.

Ahora que la Comisión de Monumentos se las entienda.

Dicen de Bilbao que en la cubierta de los cruceros que se construyen en los Astilleros del Nervión, se van á colocar toldos á fin de que los operarios estén á cubierto de las inclemencias del tiempo y no suspendan las labores.

El casco del crucero «Vizcaya», se halla muy adelantado, y es seguro que estará terminado antes de la fecha señalada en el contrato.

Lo mismo sucede con el casco del «Oquendo.»

En el crucero «Infanta María Teresa», que se botó al agua el 30 de Agosto del año próximo pasado y que hoy se halla á flote en la ría, próximo á la gran grúa de 100 toneladas, se trabaja activamente habiéndose colocado ya la tercera caldera y se cree esté listo, para el tiempo fijado.

Los trabajos del dique seco se llevan también á cabo con gran actividad.

Durante la semana última, pagó por jornales el Ayuntamiento de esta ciudad 3.749,42 pesetas.

## Telegramas.

### DEL EXTRANJERO.

Londres 20

El conflicto anglo-portugués se agrava con las noticias que se reciben de África con los detalles del ataque al vapor *Agnes*.

Este vapor donde iba una expedición inglesa fué tiroteado, y detenido por los portugueses, y la bandera británica fué sustituida por la lusitana.

El gobierno portugués declara que la compañía inglesa ha violado el *modus vivendi* y ellos hacen lo mismo.

Roma 20

Corren rumores de que el gobierno italiano piensa retirar su representación de Washington, confiando la protección de los intereses italianos á la legación inglesa.

### DEL INTERIOR

Madrid 21, 9-30 noche.

Los fusionistas niegan en el Senado á formar parte de la comisión dictaminadora en el asunto de la amnistía. Por hallarse Sagasta acatarrado se ha suspendido la reunión de la minoría fusionista. Los diputados republicanos coligados se ocupan en redactar un manifiesto.

Madrid 21, 9-45 noche.

El gobierno ha presentado en el Senado el proyecto de amnistía. En el Congreso se ha invertido la sesión en preguntas y entre ellas una interpelación de Ansaldi sobre la supresión de la inspección administrativa de ferrocarriles. Mañana elegirá el Congreso las comisiones permanentes y del Mensaje.

## Bolsa de París.

### Cotizaciones del día 20.

FONDOS DE ESTADO.

3 opº francés . . . . .	94'57
Amort . . . . .	94'80
4 1/2 opº . . . . .	105'75
Español ext. . . . .	75'31
3 opº Portugués . . . . .	55'96
4 opº Russo . . . . .	100'25

### Caminos de hierro.

ACCIONES.

Orleans . . . . .	1525'00
Midi . . . . .	1325'00
Paris-Lion-Med . . . . .	1535'00
Norte de España . . . . .	346'00
Zaragoza . . . . .	330'00